

l'archipel Arctique, qui s'étend sur quelque 2,3 millions de kilomètres carrés et comprend le plus important groupe d'îles au monde. Il y a également la vaste mer intérieure de la baie d'Hudson.

Se rendre dans le Nord, surtout dans les Territoires du Nord-Ouest, c'est voyager entre deux cultures, l'une motivée par les besoins et les progrès technologiques de la société contemporaine, l'autre vivant selon le mode de vie traditionnel des autochtones. Mais l'intensification des activités d'exploration minérale et des travaux de construction routière ainsi que la réalisation de projets comme le pipeline de l'Alaska ont pour effet de modifier de plus en plus la vie des habitants de cette région, qui doivent s'adapter aux influences du sud.

Environ 79 000 personnes vivent dans le Nord, ce qui représente moins d'un demi de un pour cent de la population canadienne. La densité de la population de cette vaste étendue sauvage caractérisée par des montagnes et la toundra, par des glaciers, d'immenses lacs et la forêt boréale est d'environ une personne tous les 65 km². La population des capitales du Yukon (Whitehorse) et des Territoires du Nord-Ouest (Yellowknife) dépasse ensemble à peine les 27 000 habitants.

Environ un sixième des résidents du Yukon (25 900) sont des Indiens athapascans, tandis que plus de la moitié des habitants des Territoires du Nord-Ouest (53 000) sont des autochtones : Inuit, Dénés (Indiens) et Métis (mélange de sang indien et européen).

